

Stadtrallye zur Weimarer Republik

Station 6: Staatl. Gymnasium „Friedrich-Schiller“

Braucht eine demokratische Gesellschaft gebildete Menschen?



Das Staatliche Gymnasium „Friedrich-Schiller“ ist eine traditionsreiche Bildungsstätte der Stadt Weimar. Der denkmalgeschützte Bau verfügt über eine bauhistorisch wertvolle Aula, eine Planetariumskuppel, eine Sternwarte und eine weithin sichtbare, vom Förderverein rekonstruierte Turmuhr.

Die Errichtung des Schulbaues erfolgte über zwei Bauphasen von 1927 bis 1936 in der Regie des Architekten und Stadtbaurates August Lehrmann. Der Klinkermauerwerksbau spiegelt im äußeren Erscheinungsbild und in seiner inneren funktionsbezogenen Gestaltung den damaligen Zeitgeist wider.

Aufgaben:

- Bereite mit deinen Mitschülern eine Diskussionsrunde vor. Setzt euch darin mit dem Thema „Braucht eine demokratische Gesellschaft gebildete Menschen?“ auseinander.
- Stelle eine Liste von Merkmalen auf, die deiner Meinung nach eine „gute Schule“ kennzeichnen.

Tipps:

- Beachtet, dass neben dem Diskussionsleiter verschiedene „Rollen“ besetzt werden müssen, die einen Querschnitt unserer Gesellschaft darstellen!
- Die jeweiligen Argumente der „Rollen“ sollten schriftlich festgehalten werden. So hat man während der Diskussion einen guten „Spickzettel“.
- Hinweise für die Diskussionsrunde findest du in der Anlage.

Materialien:

- Schreibblock
- Stifte